

## **INTERVENCIONES DE ROSARIO ROBLES BERLANGA, SECRETARIA DE DESARROLLO SOCIAL, EN LA CONFERENCIA DE PRENSA SOBRE LAS ACCIONES ANTE LA CONTINGENCIA EN GUERRERO.**

Acapulco, Gro., 04 de febrero de 2014.

Muchas gracias, gobernador. Muy buenas tardes a todos, a todas. Estamos una vez más aquí en Guerrero para ratificar el compromiso del Gobierno de la República con el proceso de reconstrucción de Guerrero, tal y como lo hemos acreditado de manera sistemática desde el momento en el que se dieron las contingencias y que involucraron a una muy buena parte de los funcionarios públicos federales del más alto nivel aquí en el estado de Guerrero.

Este proceso de evaluación, que además es un ejercicio que constantemente hemos realizado desde el día 1 de la contingencia hasta este momento de coordinación y de evaluación permanente, hemos establecido con toda claridad las acciones que viene realizando el Gobierno de la República para la reconstrucción de Guerrero que han sido permanentes y constantes, primero en el momento de la emergencia y ya después en el momento de la reconstrucción.

En ningún momento se ha detenido este proceso. Las diversas secretarías que tomaron parte de este proceso de reconstrucción estamos trabajando desde el día primero de este año en las tareas correspondientes al ejercicio 2014 para cumplir puntualmente con los compromisos del presidente de la República.

Para mayor información le pediré yo al titular del Fonden, José María Tapia, que nos dé la información precisa de la distribución de recursos que cada una de las áreas del gobierno federal tiene ya en sus manejos para el ejercicio y el proceso de reconstrucción que, insisto, no se ha detenido y que se ha venido aplicando puntualmente.

Entonces, le pediría yo en primer lugar, si está usted de acuerdo, gobernador, que nos dé la información Fonden para después ejemplificar de manera muy puntual con algunas áreas, particularmente la relacionada con infraestructura carretera, caminos, puentes, que tiene en sus manos el subsecretario Raúl Murrieta.

Posteriormente, el tema de la vivienda en cuanto a reubicación y construcción de vivienda total que nos haría favor de informar puntualmente el delegado Héctor Vicario para, adicionalmente, cuando usted lo considere, gobernador, tanto el subsecretario Guerrero como la comisionada Nuvia Mayorga nos informen puntualmente del proceso de intervención que ha habido en La Montaña de Guerrero, que ha sido sin precedentes en cuanto a recursos federales y atención por parte tanto del gobierno federal como del gobierno estatal, todo esto en coordinación, por supuesto, con el gobierno del estado.

o00o

Yo le pediría por favor al delegado de Sedatu que nos platicara de este otro tema que es de los importantes dentro de esta dimensión de la reconstrucción que es el de vivienda en lo que compete al

gobierno federal. Por favor...

o00o

Bueno, como ven ustedes, el Gobierno de la República de manera sistemática desde la contingencia y posterior a la contingencia estamos trabajando en este proceso de reconstrucción. Aclararlo como lo señalaba tanto Chema Tapia como el propio gobernador, pues que estos recursos están siendo ejercidos por la federación porque así lo establecen las propias reglas de operación y a través de los diversos programas que en dos temas clave que son de gran preocupación, sabemos, de la gente de Guerrero como es el de los puentes, el de los caminos, las carreteras, como el de la vivienda, aquí les hemos dado información puntual y que además, como lo ha dicho el señor gobernador, lo haremos ante el Comité de Reconstrucción también con una ruta crítica porque hay muchas de estas obras y por eso es muy importante tener esto con mucha claridad.

Muchas de estas obras no son de la noche a la mañana. Tienen sus procesos de maduración y además, incluso, algunas de ellas como es esta carretera que llegaba hasta Puebla, pues de varios años no solamente de un año por poner un ejemplo. Entonces, otras son de más corto plazo, en fin.

Entonces, estaremos presentando al Consejo una ruta crítica para que quede mucha claridad en el plazo de los cinco años que tiene el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto los compromisos claramente que nosotros estamos asumiendo y que seguimos asumiendo con mucha puntualidad.

Me gustaría, gobernador, que muy brevemente por el caso de La Montaña que siempre ha sido un tema y que para nosotros es de la mayor importancia y como decíamos a los primeros días de enero, porque en los primeros días estuvo el presidente, una de sus primeras giras este año fue precisamente a La Montaña guerrerense, al municipio de Cochoapa el Grande donde pusimos en marcha ya el comedor número 500 de los que tenemos en el estado de Guerrero y que fue el compromiso que asumimos de 500 comedores.

Le pediría tanto al subsecretario Javier Guerrero como a la contadora Nuvia Mayorga que nos pudieran exponer muy rápidamente lo que se ha hecho, tanto en la contingencia como ahorita para el tema que, básicamente decía el gobernador, de cómo apoyar a la gente en tanto pueden volver a producir y a ser generadores de su propio ingreso y alimento.

o00o

Gobernador, simplemente reiterar la absoluta disposición. Venimos de Michoacán, donde estuvimos en un evento con el presidente Enrique Peña Nieto. Le informamos que veníamos para acá tanto la contadora Nuvia Mayorga como una servidora, que estaban ya los subsecretarios, han estado de manera permanente y sistemática.

Y pues nosotros reiteramos nuestro absoluto compromiso con Guerrero y con el cumplimiento de los compromisos del señor presidente, que se han acreditado todos los días antes de la contingencia, durante la contingencia y durante este mes de enero que llevamos del 2014 y en el que todas nuestras secretarías están trabajando para lograr que en los plazos más rápidos posibles podamos concretar estos compromisos, particularmente con los que tienen que ver muy directamente con la gente y su condición de vida como es todavía los que están en los campamentos y sabemos que es un tema no solamente de obligación, sin humanitario que es perentorio resolver.

Estamos a sus órdenes, gobernador, para seguir trabajando. Ahorita mismo tendremos una reunión de evaluación con todos nuestros delegados federales para seguir apuntalando este proceso que nos parece muy importante para que Guerrero no sólo se reconstruya sino que esté mejor, como ha sido la instrucción del señor presidente.

o000o